



RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)
PROGRAM STUDI SOSIOLOGI AGAMA
FAKULTAS USHULUDIN, ADAB, DAN DAKWAH
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI PALOPO

MATA KULIAH	KODE	RUMPUN	BOBOT (SKS)	SEMESTER	TANGGAL PENGESAHAN
Pengantar Sosiologi	MKF210203		2	2	
OTORISASI	Dosen Pengembang RPS		Koordinator RMK	Ka PRODI	
	1. Dr. Baso Hasyim., M.Sos.I 2. Tenrijaya., S.E.I., M.Pd		Dr. Baso Hasyim., M.Sos.I	Dr. Hj. Nuryani, M.A	

CAPAIAN PEMBELAJARAN

- CP-Prodi/ CPL**
1. CPL Bidang Sikap dan Tata Nilai
 - a. Bertakwa kepada Tuhan yang Maha Esa dan mampu menunjukkan sikap religius dalam kehidupan perorangan, masyarakat dan bangsa.
 - b. Menjunjung tinggi nilai kemanusiaan dalam menjalankan tugas berdasarkan agama, moral dan etika.
 - c. Berkontribusi dalam peningkatan mutu kehidupan bermasyarakat, berbangsa, bernegara, dan kemajuan peradaban berdasarkan pancasila.
 - d. Bersikap inklusif, bertindak obyektif dan tidak diskriminatif berdasarkan pertimbangan jenis kelamin, agama, ras, kondisi fisik, latar belakang keluarga dan status sosial ekonomi;
 - e. Menampilkan diri sebagai pribadi yang stabil, dewasa, arif dan berwibawa serta berkemampuan adaptasi (adaptability), fleksibilitas (flexibility), pengendalian diri, (self direction), secara baik dan penuh inisiatif di tempat tugas atas pekerjaan di bidang sosiologi Agama
 2. CPL Bidang Pengetahuan
 - a. Menguasai pengetahuan dan langkah-langkah dalam mengembangkan pemikiran kritis, logis, kreatif, inovatif dan sistematis serta memiliki keingintahuan intelektual untuk memecahkan masalah pada tingkat individual dan kelompok dalam komunitas akademik dan nonakademik.
 - b. Menguasai pengetahuan dan langkah-langkah integrasi keilmuan (agama dan sains) sebagai paradigma keilmuan.
 - c. Menguasai konsep dan teori sosiologi Agama

	<p>3. CPL Bidang Keterampilan Umum</p> <ol style="list-style-type: none"> a. Mampu menerapkan pemikiran kritis, logis, kreatif, inovatif dan sistematis dalam konteks pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora yang sesuai dengan bidang keahliannya b. Mampu menunjukkan kinerja mandiri, bermutu, dan terukur sesuai dengan bidang keahliannya. c. Mampu mengambil keputusan secara tepat, dalam konteks penyelesaian masalah di bidang keahliannya berdasarkan hasil analisis informasi dan data d. Menunjukkan kemampuan literasi informasi, media dan memanfaatkan teknologi informasi dan komunikasi untuk pengembangan keilmuan dan kemampuan kerja; <p>4. CPL Bidang Keterampilan Khusus</p> <ol style="list-style-type: none"> a. Mampu memahami perspektif sosiologis dalam memahami Agama dan peristiwa-peristiwa keagamaan b. Mampu menguasai teknik analisis sosiologis dalam masalah konflik-konflik keagamaan c. Mampu menjadi pioner dalam mengembangkan sikap keagamaan yang moderat, toleran, dan kritis
Deskripsi Singkat MK	Mata Kuliah Pengantar Sosiologi Agama membahas fenomena sosio religious yang menempatkan Agama sebagai faktor yang dipengaruhi atau sebaliknya, dapat pula kepada masalah yang menempatkan agama sebagai salah satu faktor yang mempengaruhi
Bahan Kajian	<ol style="list-style-type: none"> 1. Konsep Sosiologi Agama 2. Hubungan manusia dan Agama 3. Sosiologi Agama dan Ilmu sosial lain 4. Sejarah Sosiologi Agama 5. Teori-teori Sosiologi Agama 6. Organisasi keagamaan 7. Tipe-tipe masyarakat 8. Agama dan Politi (Negara) 9. Agama dan Stratifikasi sosial 10. Agama dan kehidupan ekonomi
Pustaka	<p>Utama :</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Robertson, Roland. (1986). Sosiologi Agama. T.T.: Aksara Persada 2. Nottingham, Elizabeth K. (1985). <i>Agama dan Masyarakat: Suatu Pengenalan Sosiologi Agama</i>. Jakarta: Rajawali 3. O'de, Thomas F. (1985), <i>Sosiologi Agama: Suatu Pengenalan Awal</i>. Jakarta: Rajawali. .

Minggu Ke-	Sub CP-MK (Kemampuan Akhir yang Diharapkan)	Kriteria Indikator/Penilaian	Metode Pembelajaran [Estimasi Waktu]	Materi Pembelajaran [Pustaka]	Bobot Penilaian (%)
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)
1	KONTRAK PERKULIAHAN				2%
2,	Mahasiswa mampu memahami kajian Sosiologi Agama	Mahasiswa mampu mendeskripsikan agama dalam kajian ilmiah	Ceramah Diskusi (2x50')	Agama dalam kajian ilmiah	3%
3.	Mahasiswa mampu memahami hubungan manusia dan agama	Mahasiswa mampu mendeskripsikan hubungan manusia dan agama	Ceramah Diskusi (2x50')	Manusia dan Agama	3%/
4	Mahasiswa mampu menjelaskan persamaan dan perbedaan Sosiologi Agama dan ilmu sosial lain.	Mahasiswa mampu mendeskripsikan persamaan dan perbedaan Sosiologi Agama dan ilmu Sosial lain	Ceramah Diskusi (2x50')	Sosiologi Agama dan Ilmu Sosial lain	4%
5	Mahasiswa mampu mendeskripsikan perkembangan Sosiologi Agama	Mahasiswa mampu mendeskripsikan perkembangan Sosiologi Agama sebagai disiplin ilmu	Ceramah Diskusi (2x50')	Sejarah Sosiologi Agama	4%
6	Mahasiswa mampu menganalisis fungsi Agama dalam kehidupan individu	Mahasiswa mampu mendeskripsikan pengalaman keagamaan Mahasiswa mengidentifikasi fungsi Agama dalam kehidupan individu	Ceramah Diskusi (2x50')	1. Pengalaman Keagamaan 2. Fungsi Agama dalam kehidupan individu	4%
7	Mahasiswa mampu menganalisis fungsi Agama dalam kehidupan masyarakat	Mahasiswa mendeskripsikan fungsi agama dalam kehidupan masyarakat	Ceramah Diskusi (2x50')	Fungsi Agama dalam kehidupan masyarakat	4%
8	<i>Ujian Tengah Semester (UTS)</i>				20%

9 & 10	Mahasiswa mampu menjeaskan Teori-teori Sosiologi Agama	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiwa mendeskripsikan teori Sosiologi Agama dari Comte dan Marx 2. Mahasiswa mendeskripsikan teori Sosiologi Agama dari Durkheim dan weber 3. Mahasiswa mendeskripsikan teori Sosiologi Agama dari Ibnu Khaldun 4. Mahasiswa mendeskripsikan teori perspektif Post-Modernisme, yaitu perpektif pluralisme 	Presentasi makalah (2x50')	Teori-teori Sosiologi Agama	8%
11	Mahasiswa mampu menganalisis organisasi keagamaan	Mahasiswa mendeskripsikan hubungan agama dan organisasi keagamaan	Presentasi makalah (2x50')	Organisasi keagamaan	4%
12	Mahasiswa mampu menjelaskan dan menganalisis agama dan tipe-tipe masyarakat	Mahasiswa mendeskripsikan hubungan agama dan tipe-tipe masyarakat	Presentasi makalah (2x50')	Agama dan tipe-tipe masyarakat	4%
13	Mahasiswa mampu menganalisis hubungan antara agama dan politik (negara)	Mahasiswa mendeskripsikan hubungan antara agama dan politik (negara)	Presentasi makalah (2x50')	Hubungan antara agama dan politik (negara)	3%
14	Mahasiswa mampu menganalisis hubungan Agama dengan masalah stratifikasi sosial	Mampu menjelaskan tentang pembangunan ekonomi daerah masing-masing.	Presentasi makalah (2x50')	Agama dan stratifikasi Sosial	3%
15	Mahasiswa mampu menganalisis hubungan antara Agama dan system ekonomi	Mampu menjelaskan peran UMKM terhadap perekonomian Indonesia	Presentasi makalah (2x50')	Agama dan kehidupan Ekonomi	4%
16	<i>Ujian Akhir Semester (UAS)</i>				30%

Mengetahui
Kepala Prodi Sosiologi Agama



Dr.Hj.Nuryani., M.A

Palopo,
Dosen Pengampuh



Tenrijaya., S.E.I., M.Pd